
Hôpitaux de Saint-Maurice : « suppressions de postes », 

espace vert menacé… le projet immobilier inquiète 
Une manifestation a rassemblé une soixantaine de personnes ce mardi entre la mairie 

de Saint-Maurice et l’entrée du site hospitalier, où mature un projet immobilier qui ne 

manque pas de détracteurs. Selon la direction, les contours de ce projet ne sont pas 

encore arrêtés. 

 

Saint-Maurice (Val-de-Marne), ce mardi 17 octobre. Les opposants au projet craignent notamment des 

suppressions de postes, que la direction ne confirme pas. LP/Gérald Moruzzi 

Par Gérald Moruzzi  

Le 17 octobre 2023 à 19h26 

« L’hôpital à la découpe, on n’en veut pas ! » Le ton est vite donné ce mardi 

17 octobre, au pied de la mairie de Saint-Maurice (Val-de-Marne). De là 

partent une soixantaine de personnes en direction de l’entrée du site 

des Hôpitaux de Saint-Maurice (HSM), où un projet immobilier inquiète 

depuis plusieurs années. Visant, selon la direction, à transformer l’offre de 

soins et à moderniser le patrimoine, il pourrait notamment impacter un 

espace boisé. Pour l’heure en gestation, ce projet s’inscrivant dans le cadre 

du Ségur de la santé ne s’attire pas que des soutiens localement. 
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Le tout récemment constitué Collectif pour l’avenir des Hôpitaux de Saint-

Maurice et des Murets – deux établissements qui constituent le Groupement 

hospitalier de territoire Val-de-Marne Nord et assurent, entre autres, les 

soins psychiatriques publics de plusieurs arrondissements parisiens et de 

vingt communes du Val-de-Marne – rappelle les raisons du combat. « Ce 

projet précipite une destruction des services de psychiatrie », assure-t-il 

notamment. 

Des suppressions de postes ? 

Aussi, « afin de financer son projet global sur l’ensemble du groupement 

hospitalier, la direction prévoit de supprimer plus de 240 emplois d’agents 

hospitaliers, soit 8 % des effectifs, en quatorze ans », nous indique-t-on. « 

Ces suppressions vont très fortement dégrader les conditions de soins des 

usagers, ajoute-t-on. Elles vont aussi dégrader les conditions de travail des 

professionnels déjà à bout de souffle. » 

Saint-Maurice (Val-de-Marne), mardi 17 octobre 2023. Un peu plus d'une 

soixantaine de personnes ont pris part à cette manifestation. Gérald Moruzzi 
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La direction des HSM, pour qui « ce projet répond à la nécessité de 

moderniser les locaux pour offrir des conditions d’accueil aux normes, plus 

respectueuses de nos patients, et améliorer les conditions de travail de nos 

professionnels », ne confirme pas les chiffres avancés par ses détracteurs et 

met en avant les nombreuses offres d’emplois consultables sur le site Internet 

des HSM. 

 

À lire aussiL’alerte des médecins : « Quand la folie n’est pas accompagnée dignement, 

elle peut se transformer en furie » 

 

« C’est normal qu’il y ait autant d’annonces, il y a plein de postes vacants, 

souligne Coralie Le Roy, secrétaire générale CGT et assistance sociale. Les 

conditions de travail sont tellement difficiles qu’ils ont du mal à recruter et 

font appel à des intérimaires. » « Si la direction estime que nos chiffres pour 

ce qui est de la répercussion de ce projet sur les emplois ne sont pas bons, on 

veut bien les siens », glisse David François, également à la CGT. 

Plusieurs scénarios à l’étude 

La direction des Hôpitaux de Saint-Maurice, qui défend ce projet 

représentant « une opportunité pour la communauté hospitalière de 

repenser les pratiques et les soins en lien avec une réflexion sur les usages 

des espaces », précise dans un communiqué de presse daté de jeudi dernier 

que ce projet n’est pas encore arrêté. « Trois scénarios ont été proposés au 

Conseil national d’investissements en santé (CNIS) dans le cadre de l’étape 1 

de l’instruction de notre projet. Nous sommes en attente de l’arbitrage du 

CNIS quant à notre passage en étape 2 qui actera le choix d’un des scénarios 

et permettra de lancer la phase de programmation architecturale. » 

Elle rappelle dans la foulée que « l’un de ces scénarios (scénario n° 2) prévoit 

notamment la construction d’un bâtiment neuf de psychiatrie sur le site des 

Hôpitaux de Saint-Maurice, ainsi que la valorisation de la partie basse du site 
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Esquirol. » Grâce à « la mise en place d’un bail emphytéotique », cette partie 

du site pourrait « s’ouvrir à des activités tertiaires (bureaux, logements, 

enseignement) ». Mais ici aussi, rien n’est encore décidé. 

Saint-Maurice (Val-de-Marne), le 18 mai 2023. Les opposants au projet 

s'inquiètent pour l'avenir du parc boisé, apprécié tant par les patients que par 

les soignants. DR 

Sur le volet écologique, la direction se veut rassurante : « Dans le cas du 

scénario 2, les arbres qu’il faudra retirer pour construire le bâtiment neuf de 

psychiatrie représentent 1,6 % des arbres du parc (28 arbres sains et 7 

malades), nous indique-t-on. De nouveaux arbres seront plantés dans le parc 

hospitalier par mesure de compensation avec un ratio de 1,5 arbre planté 

pour 1 arbre retiré dans la zone de construction. » « Ces espaces de 

respiration sont très précieux pour les patients, ils peuvent s’y décharger, 

souligne Coralie Le Roy. Pour les soignants aussi, c’est important. » 
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